

Se celebra en Panamá el 206 Aniversario de la Independencia de México



La noche del 15 de septiembre se conmemoró en Panamá, el 206 Aniversario de la Independencia de México. El acto, al que asistió el Ministro de Relaciones Exteriores encargado, Luis Miguel Hincapié, así como altos funcionarios del gobierno panameño, jefes de misiones diplomáticas acreditadas en Panamá, empresarios, miembros de la comunidad mexicana y medios de comunicación, se realizó en un céntrico hotel de esta ciudad y contó con la participación entusiasta de alrededor de mil personas.

El Canciller encargado Hincapié dirigió un mensaje en el que se congratuló por el excelente estado de las relaciones bilaterales, en un año que estuvo marcado por el incremento del comercio recíproco y el apoyo de México a Panamá en temas migratorios. Este año, el estado invitado a nuestras celebraciones fue Tabasco, cuyo gobierno engalanó los festejos con la presencia de una comitiva que exhibió la riqueza de las artesanías, la gastronomía y la música de esa entidad del sureste mexicano.

El Embajador José Ignacio Piña dirigió un mensaje en el que hizo énfasis en el ambiente favorable que caracteriza la relación con Panamá, la cual se fortalecerá aún más durante la próxima visita a México que realizará el Presidente Juan Carlos Varela el próximo mes de noviembre.

Por otra parte, la mañana del 16 de septiembre, se realizó un acto mediante el cual se depositó una ofrenda floral ante la emblemática estatua al prócer de la Independencia mexicana José María Morelos, ubicada a un costado de la histórica zona de “Panamá la Vieja”. Este acto sirvió también para conmemorar la reciente restauración integral a la que este monumento fue sometido para mantener su óptimo estado de conservación y, de esta forma, asegurar que continúe siendo un referente importante de la geografía urbana de la capital panameña.



Pedro Friedeberg ofrece conferencia sobre arte mexicano

En el marco de la magna exposición “México, Identidad Fantástica”, el reconocido artista mexicano Pedro Friedeberg ofreció una conferencia en el Museo del Canal Interoceánico, el pasado 6 de septiembre. El maestro Friedeberg es el creador de la obra “Mandalización quiromántica sofisticada y sarcástica con complejo de superioridad”, que forma parte de la Colección de FEMSA de arte latinoamericano y que, junto con otras 70 obras de artistas de la talla de Diego Rivera, Frida Kahlo, José Clemente Orozco, David Alfaro Siqueiros y Tina Modotti, entre otros, integra el catálogo de la exposición “México, Identidad Fantástica” que se exhibe en Panamá desde el pasado mes de julio y hasta el 9 de octubre del presente año.



Cortesía Colección FEMSA

Buques de la Secretaría de Marina Armada de México visitan Panamá

El buque escuela “Cuauhtémoc”, célebre velero de instrucción que representa a México como Embajador y Caballero de los Mares, realizó la última escala de su crucero de instrucción “Ibero Atlántico” en Panamá del 19 al 23 de septiembre. Por su localización estratégica, Panamá se ha convertido el puerto más visitado fuera de México por el Cuauhtémoc, que cada año transmite un mensaje de amistad a los países que toca durante

sus travesías. El 19 de septiembre, el Embajador José Ignacio Piña dio la bienvenida al Cuauhtémoc en el puerto de Balboa. La noche siguiente, se realizó una emotiva recepción a bordo de este bello velero, en la que autoridades panameñas, cuerpo diplomático y otros invitados especiales pudieron conocer de cerca a los jóvenes cadetes mexicanos y de corporaciones navales de otros países que, durante casi un año, aprenden técnicas de navegación a bordo del mismo.

Por otra parte, la patrulla oceánica “Bicentenario de la Revolución”, perteneciente también a la Secretaría de Marina, participó en los ejercicios conjuntos navales denominados “UNITAS 2016” que se realizaron en aguas panameñas, del 18 al 28 de septiembre.



Foto: Embajada de México

Foto: Embajada de México



Foto: Embajada de México

México preside Comunidad Policial de las Américas (AMERIPOL)

El 22 de septiembre, se llevó a cabo la IX Reunión Ordinaria de la Comunidad de Policías de las Américas (AMERIPOL), en cuyo marco se analizaron y debatieron las diferentes amenazas del continente en relación a la convivencia y seguridad ciudadana y se establecieron directrices en la lucha contra el crimen transnacional. En la clausura del evento, se contó con la presencia del Presidente de Panamá, Juan Carlos Varela, quien destacó la importancia de AMERIPOL para prevenir y atacar la delincuencia a nivel nacional y transnacional. Por otra

parte, el Comisionado de la Policía Federal de México, Manelich Castilla Craviotto, asumió en el marco de esta reunión la Presidencia de AMERIPOL. El alto funcionario mexicano resaltó la importancia que se tiene de trabajar en bloque y mantener la colaboración entre países y reiteró el compromiso como Presidente de esta organización para redoblar esfuerzos y seguir con el crecimiento y empoderamiento de nuestra comunidad, así como de cada una de las policías integrantes.

Taller infantil de la Embajada



Foto: Embajada de México

El último viernes de septiembre se realizó el taller infantil organizado por la Embajada de México, con apoyo de las asociaciones de mexicanos residentes en Panamá. Este mes, niñas y niños de familias mexicanas residentes en este país pudieron aprender sobre varios episodios históricos importantes relacionados con la Independencia de México, que se conmemora este mes. Si vives en Panamá y tienes entre 4 y 16 años de edad, te invitamos a acercarte a participar en estas actividades.

Programa “Escuelas México”

El 28 de septiembre, la Embajada de México realizó la donación de recursos económicos a la escuela primaria “República de México”, ubicada en el Casco Antiguo de la ciudad de Panamá. Esta donación es parte del exitoso programa de cooperación “Escuelas México”, mediante el cual el gobierno mexicano fortalece las capacidades de centros educativos públicos en la región que ostentan el nombre de México o de algún personaje relacionado con nuestro país. Mediante este programa, además de la donación económica, también se incide en la profesionalización de los profesores a través de talleres de pedagogía que se dictan en México.



Foto: Embajada de México

Se presenta en la Embajada informe sobre el estado de la región.



Foto: Embajada de México

En conjunto con la Representación diplomática de Costa Rica, se llevó a cabo en el salón de usos múltiples de la Embajada de México la presentación del informe “Estado de la Región”, un importante documento académico que tiene como objetivo proporcionar datos confiables que puedan ser tomados en cuenta durante la formulación de políticas públicas. Este documento estadístico, cuya quinta edición fue presentada, es elaborado por un conjunto de profesionales centroamericanos y ofrece un panorama actualizado de la situación política, económica, social y educativa de Guatemala, Belice, El Salvador, Honduras, Nicara-

Te invitamos a leer el suplemento especial de prensa que esta Embajada preparó en ocasión del 206 aniversario de la Independencia de México, el cual puede ser consultado en el siguiente vínculo:

https://issuu.com/grafirme/docs/revista_mexico_-_2016/1

